

**Concurso de Cocina "Culturas conectadas" Modalidad Tradición**

Datos de la Tradición	
Título de la tradición	EL PALO ENCEBADO
País o región de la que es originario	Bolivia – Santa Cruz y Beni
Orígenes	Este juego popular se dice que tuvo su origen en Nápoles, Italia, en el siglo XVI. ... El juego del "palo encebao" se extendió por todo el departamento y se lo practica en toda clase de festejos, ya de tipo religioso, ya en conmemoraciones cívicas, o locales de cualquier carácter.
En qué consiste	En San Ignacio de Moxos se planta el palo encebado el segundo día de las corridas y jocheo de toros por la Ichapekene Piesta. Este palo es especial porque meses antes los miembros del Cabildo Indígena encargan a los comunitarios que observen el madero especial en las selvas cercanas del bosque de Chimanes o del Territorio Indígena Multiétnico (TIM). Según el corregidor Zenón Ichu, este año el palo, de la especie piraquina, llegó al pueblo el 7 de julio con ocasión del inicio de la novena de la Virgen del Carmen, lo trajeron de la comunidad San Miguel del Apere; mide 18 metros, dos de los cuales están enterrados. La copa está llena de ropa y utensilios que beneficiarán al osado peón que pueda sortear los 16 metros pringados de aceite quemado de motor, sebo y manteca de res. El plantado del palo es el 1 de agosto, para ello unos 40 hombres usan lazos, guascas y un andamiaje especial para poder parar el recio madero. Mientras unos se esfuerzan al plantarlo, alrededor no pueden faltar los macheteros y los achus, dos danzas por las que la Ichapekene Piesta fue declarada patrimonio cultural intangible de la humanidad, en 2012.
Fotografía (al menos una)	

Cofinanciado por: